

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 23 juin 1904.

C'est la veille d'un grand jour de fête, non seulement au Canada, mais dans toute l'Eglise ; car demain est la naissance de saint Jean-Baptiste dont l'Écriture dit : *et in natiuitate ejus multi gaudebunt*. Malheureusement la foi diminue et ses expressions publiques se font plus rares. Il faut aller maintenant dans les campagnes, dans ce que l'on appelle dédaigneusement les pays perdus, pour voir les feux de la Saint-Jean briller sur les hauteurs et mêler leurs clarté à celle des étoiles, que Dieu a allumées dans le beau ciel bleu pour sa gloire et pour servir au bonheur de ses élus. Mais cette fête sera cette année plus sensible dans le diocèse de Montréal. Aujourd'hui la Sacrée Congrégation de la Propagande a officiellement fait savoir que Mgr Archambeault, protonotaire apostolique, vice-gérant de l'archevêché de Montréal, était nommé par Pie X premier évêque du nouveau diocèse de Joliette, récemment fondé par Sa Sainteté.

— Mgr Archambeault n'est pas seulement connu au Canada, mais à Rome et en France. Ancien élève du Séminaire français de Santa Chiara, il y a laissé le souvenir d'un saint prêtre, d'un travailleur et d'un élève—dont la gâté, grave cependant, savait triompher des plus moroses. Il n'y avait pas moyen de résister à son entraînement. Cette gâté cependant n'était point au détriment de la charité et ses saillies n'ont jamais blessé personne. D'un tempérament infatigable au travail, d'une ténacité qui triomphait de toutes les oppositions, Mgr Archambeault a été un des meilleurs élèves de Santa Chiara. Ayant quitté le Séminaire, il n'a point pour cela abandonné les études. Il a toujours conservé l'amour du travail, y employant tous les moments que lui laissaient libres ses multiples occupations. On l'a bien vu à Rome quand, il y a trois ans, il y vint traiter les affaires du diocèse de Montréal, Et les consultants des Congrégations qu'il fréquentait par